

Maladie de Parkinson

Journée mondiale • 11 avril 2025

La **maladie de Parkinson** est une affection chronique neurodégénérative caractérisée par la disparition progressive de certains neurones dans le cerveau. La conséquence principale de cette disparition neuronale est la diminution de la production de dopamine, dans une région essentielle au contrôle des mouvements. De ce fait, la maladie de Parkinson est avant tout une maladie qui touche les fonctions motrices.

Des symptômes moteurs peuvent apparaître comme l'akinésie, l'hypertonie, ou encore des tremblements, mais également des symptômes non moteurs comme des troubles du sommeil, des troubles de l'équilibre... C'est la deuxième maladie neurodégénérative la plus fréquente, après la maladie d'Alzheimer.

Source : Ministère de la Santé (<https://sante.gouv.fr/soins-et-maladies/maladies/maladies-neurodegeneratives/article/la-maladie-de-parkinson>)

Nombre de personnes prises en charge en 2022 en Guadeloupe ⁽¹⁾
(ALD, hospitalisation ou avec un traitement régulier)

Taux standardisés de personnes en Affections de longue durée (ALD) en 2023



Effectif total de
1 887 personnes



Un taux standardisé de personnes en ALD pour maladie de Parkinson pour 100 000 hab. proche de celui de l'Hexagone

46%

54%



234



232

62%
des personnes prises en charge pour la maladie de Parkinson en 2022 en Guadeloupe sont âgées de **75 ans et plus**

Nombre de décès sur la période 2020-2022 en Guadeloupe ⁽³⁾
(décès dont la cause initiale est la maladie de Parkinson)

Taux standardisés de mortalité (2020-2022) pour 100 000 hab.



Effectif moyen par an
48 décès



13



10

40%

60%